

LAS NOVEDADES DE LA TARDE Y DE LA NOCHE

Se armoniza la cuestión política y se mantiene la unidad del futuro

Gobierno

En la reunión que los diputados tuvieron antier en la Secretaría del Congreso, convocada por el señor diputado por Cartago, don Arturo Volio, posible Presidente de la Cámara, y de la cual ya tienen noticias nuestros lectores, se dispuso finalmente enviar una comisión del seno de la Asamblea a casa del señor Presidente electo don Julio Acosta para tratar de armonizar las diferencias que existían.

La Comisión fué compuesta por los señores José María Zeledón, Matías Trejos, Tomás Soley, Carlos Díaz y Carlos Orozco Castro, quienes llegaron a la casa de don

Julio la noche misma del día de la reunión.

Manifestaron al Presidente electo que don Arturo Volio habría podido llegar a entrar en explicaciones de lo ocurrido; pero que se prefirió que se acercara primeramente una comisión para conocer el estado de ánimo en que el Sr. Acosta estuviere para tratar el asunto; que al mismo tiempo le hacían presente que el señor Volio no tenía otras intenciones sino aquellas encaminadas a mantener la solidaridad del gobierno futuro para que el bienestar

de Costa Rica no sufriera la menor alteración.

Como era de esperarse, el señor Presidente Acosta escuchó gustoso las manifestaciones de la comisión y dijo que él asimismo no quería otra cosa que mantener la mayor armonía entre todos los poderes de la república, así como entre todos los ciudadanos.

La Comisión se retiró satisfecha del resultado de sus gestiones. Quedan, pues, zanjadas esas aparentes dificultades, que parecían amenazar la concordia del futuro Gobierno.

Damos estas novedades obtenidas en fuentes enteramente autorizadas.

El señor Obispo Monestel congratula al Presidente Acosta

Nos complacemos en reproducir la siguiente carta que un distinguido y modesto prelado costarricense, el Ilmo Señor Dr don Antonio Monestel, ha dirigido al señor Presidente electo:

San José Abril 22 de 1920

Señor don Julio Acosta,

Presidente Electo

Muy estimado Señor y amigo:

Acercándose ya el 8 de Mayo fecha en que debe U. tomar posesión de la Presidencia de la República, e siendo difíciles las circunstancias en que llega a ese alto cargo y muy

complejos é importantes los problemas que le tocará solucionar en bien de nuestra querida Patria, para ayudarle con algo de mi parte, le ofrezco aplicar en ese día por U. la Santa Misa, para pedirle al Espíritu Santo le dé sus luces y le guíe en todos sus actos de Gobierno, a fin de que tenga el mayor acierto en todos ellos.

Saludo cariñosamente á U., Señal y niña y les envío á todos mi bendición episcopal.

ANTONIO DEL CÁRMEN
Obispo de Sors

Lo que nos dijo un diputado

Conversando con uno de los diputados que integraron la comisión donde el señor Presidente electo don Julio Acosta, nos dijo: que él creía momentáneamente salvada la dificultad entre algunos miembros de la cámara y el Sr. Presidente Acosta.

La Cámara, dijo, no opondrá ningún obstáculo al gobierno de don Julio, y el mismo señor Volio iniciador de esa reunión, estaba dispuesto a ir personalmente a manifestar este mismo sentir al señor Acosta. Yo se lo impedí oponiendo razones que me pare-

cieron oportunas y entonces dispuso nombrar la comisión

Las cosas son como deben.

El mismo diputado nos dijo que la comisión propuso al Presidente Acosta que reconsiderara el nombramiento del gabinete para que de acuerdo con la Cámara en general se nombra nuevamente; pero que don Julio no aceptó de ninguna esta insinuación, por tener derecho que le dan la ley y las leyes del país respecto.

Declaración del Licenciado don Alejandro Alvarado Quirós

Tuvimos esta mañana ocasión de entrevistar rápidamente al Licenciado don Alejandro Alvarado Quirós, acerca de los rumores de su renuncia y de la de algún otro Secretario de Estado.

—No lo creo, nos aseguró el señor Alvarado; no vivimos en un régimen parlamentario, sino del gobierno representativo del tipo americano, y por consiguiente, no somos Ministros, sino Secretarios de Estado, nombrados por un acto de confianza del señor Presidente. Sólo él por lo tanto, puede juzgar la conveniencia de desintegrar el Gabinete.

—¿Y usted personalmente?

—No soy hombre político en

el sentido que aquí se da a esta palabra. Mi política será exclusivamente secundar al señor Acosta en sus moderados planes de gobierno, y no correspondería yo a la espléndida prueba de confianza que me ha dado, al designarme para colaborador suyo, y al defenderme contra los ataques de un grupo de enemigos personales y políticos en la forma brillante que el público conoce, abandonándolo a la primera dificultad que se presenta a una administración que no se ha inclina-

do aún, y que por lo mismo no merece al censura ni alabanza.

—Por lo demás, agregó el señor Alvarado Quirós, es esta la cuarta ocasión en que se me ha ofrecido una cartera y la primera vez que acepto. Mis compatriotas reconocerán al menos que no he pecado de impaciente.

(De "La Prensa" de ayer).

Nuevo Agente de Policía

Se nombró Agente de Policía de San Juanillo del Naranjo, a don Vicente Morera Elizondo en reemplazo de don José M^a Boza.

Ningún miembro del futuro gabinete renuncia su posición

Durante el día de ayer han circulado las más diversas versiones políticas. Se afirmaba que había renunciado éste o aquel miembro del Gabinete formado por don Julio Acosta, que había surgido ésta o la otra dificultad. Un diario de la mañana dijo que había renunciado un Ministro; en los corrillos se daba otro nombre de Ministro dimiteinte.

Nada de eso ocurre. Los colaboradores de don Julio Acosta, por él designados, han aceptado todos esas designaciones y los acontecimientos políticos siguen su curso normal, sin más dificultades ni tropiezos.

EL DICTAMEN

La comisión nombrada para dictaminar sobre cuáles fueron las causas de la explosión en la línea del Ferrocarril al Pacífico, se reunirá el lunes 26 del corriente para dar su informe.

El acto de la transmisión de poderes

La Secretaría de Relaciones Exteriores ha señalado las nueve de la mañana del 8 de mayo para el solemne acto de la transmisión de los poderes, pues, así como este acto solía hacerse el medio día en épocas anteriores, se ha dispuesto fijar nueva hora para evitar la molestia de probables lluvias lo que sería de lamentar porque la ceremonia tendrá toda solemnidad. Ahí asistirán los miembros de los poderes, Cuerpos Diplomáticos y Consular y demás miembros del alto elemento oficial.

Don Rafael Iglesias se va

El caballero don Rafael Iglesias, ex Presidente de la República, ha tomado pasaporte para marcharse a los Estados Unidos y Cuba en viaje de negocios. Deseamos para el distinguido viajero feliz travesía y pronto regreso.

Edición de ayer: Agotada

Tiraje de hoy: 7.000 ejemplares

MORA & CIA.

Agentes y Representantes de Casas Extranjeras
Importadores — Exportadores

AVENIDA CENTRAL FRENTE AL PALACIO NACIONAL
TELEFONO 579 - APARTADO 344 - TELEGRAFO "MORAC"

Tienen el gusto de ofrecer al Comercio, toda clase de mercaderías Europeas y Norteamericanas, procedentes de las grandes Fábricas que representan directamente, a precios de costo, conformándose con ganar únicamente la comisión como Agentes Distribuidores.

Una visita de Ud. a nuestra Casa, lo convencerá que con nuestra liberalidad en los precios, puede Ud. obtener las mercaderías que necesite, tan baratas como si las importara directamente de las fábricas, con la gran ventaja de que Ud. se evita las grandes molestias y contratiempos que acarrea la importación.

Ganar muy poco para vender mucho, es el lema de nuestra Casa

La única Agua Mineral Natural de Costa Rica, y por cuya pureza excepcional es la

"Reina de las

Aguas de Mesa"

SANTA ANA

El éxito creciente de los refrescos es notorio por el especial cuidado que se le ha dado en la elaboración hecha asimismo con esta famosa agua mineral natural, la que les da la supremacía sobre todas sus similares nacionales.

LA TRIBUNA

DIARIO DE LA MAÑANA

AÑO I N.º 10

DIRECTOR

OCTAVIO JIMÉNEZ

OFICINAS Y TALLERES:

1099 AL ROYAL BANK OF CANADA

CALLE L - TELÉFONO 134

Descripción mensual... \$ 2 00

Número suelto..... 0.10

Las relaciones de la Iglesia y el Estado durante el gobierno del señor Acosta

Los Presbíteros doctores don del Araya y don Otton Cas...

Viene el Dr. Gutiérrez Navas con delegación oficial del Gobierno de Nicaragua

El Gobierno de la veclna república de Nicara...

El delegado del Gobierno Ni...

El doctor Gutiérrez Navas...

Se despenó un carro del Ferrocarril

El lunes último se despenó un...

Manifestación de simpatía

Los infrascriptos, miembros del Foro de Costa Rica, se complacen en expresar su alto aprecio y muy viva simpatía por el Lic. don ALEJANDRO ALVARADO QUIRÓS, modelo de abogado y de caballero...

San José, 22 de abril de 1920.

- Ricardo Pacheco Marchena Alberto Echandi Montero Gerardo Castro Méndez Vidal Quirós Escalante Fabio Baudrit González Arturo Sáenz Pacheco Oscar Herrera Troyo Victor Guardia Quirós Ernesto Martín Carranza Francisco Echeverría García Jorge Herrera Paut Amadeo Johanning Morales Alberto Pacheco Cabezas Rafael Herrera Jenkins Adán Sabarío Quesada Carlos Oroasco Castro Raúl Gurdían Rojas Carlos Díaz Barquero Everardo Gómez Rojas Manuel Collado Quirós Francisco V. Sáenz Esquivel Rafael Trejos González Manuel Ugalde Pérez Marco Tulio Fonseca Chaves, Julio Sáenz Gutiérrez Guillermo Echandi Valverde José Vargas Porras José Luis Sáenz Pacheco Guillermo Carranza Solís Claudio Castro Sabarío Porfirio Góngora Umaña Manuel Solera Viquez Juan Montalvo Sáenz José Cordero Zamora José Miguel Vargas Solís José Miguel Vargas Solís Cleto González Viquez Ricardo Jiménez Oreamuno

NOTA:—Por consideraciones de orden legal o de política, no se incluyen los nombres de los señores abogados que desempeñan magistraturas, judiciales u otras funciones públicas.

Se suspenden las representaciones de la Duquesa del Bal Tabarín

En vista de la mala impresión que causó en el público la primera representación de La Duquesa del Bal Tabarín, el Censor de Teatros ha suspendido las representaciones de dicha obra.

Una niña perdida

Una niña de 2 años que vivía por El Pelayo, hija de Leonor Brenes, se perdió hoy. Es descalza, y anda vestida con chllalla.

TODAVIA NO

Nuestro colega "La Prensa" en su edición de ayer, da a conocer al público una lista de las personas que llegarán a ocupar las Subsecretarías

Informándonos sobre la cuestión, hemos averiguado de una manera clara, que todavía no se piensa en esos nombramientos.

La Bella Jardinera

Paja para sombreros, abalorios, franelas, puntos, lienzos, guantes, etamines, bengalinas, taballas de seda y de algodón, terciopelo de seda, hiladitas de seda, trenzillas de seda, encajes, flocos varias clases, corsets, Braner y 35000 adornos para vestidos. 75 varas al Este del Royal Bank y lado Oeste de la Tienda Azul.

UNITED FRUIT COMPANY

Servicio de Vapores

AVISO

Se pone en conocimiento del público en general, que con el vapor "Calamares" que zarpa de New York el 24 de abril en curso, se inaugurará un nuevo servicio semanal para pasajeros.

Harán este servicio los vapores "Calamares", "Pastores", "Ulúa" y "Toloa" en el orden indicado y saldrán de New York cada sábado en la tarde y haciendo escala en la Habana y Colón llegarán a Puerto Limón cada jueves en la mañana, haciendo la travesía en doce días.

De regreso saldrán de Puerto Limón cada sábado en la tarde (aproximadamente a las 5 pm.) con destino a New York y haciendo escala en Colón y la Habana, llegarán a New York el domingo o lunes de la siguiente semana, tardando nueve días más o menos en el viaje de retorno.

Este itinerario quedará sujeto a cambios sin previo aviso.

Estos vapores harán conexión en Colón con los vapores de la misma Compañía, que semanalmente salen de ese puerto para New Orleans, Kingston (Jamaica), Santa Marta y Puerto Colombia, Colombia.

Para más detalles o informes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Puerto Limón o San José, o a los Agentes en San José, señores SASSO & PIRIE, Sucesores.

G. P. C. HITTENDEN.

Abril 23 de 1920

Administrador.

El Dr. Mendieta acnerpa el Gobierno Provisional de Guatemala

Hemos recibido la siguiente carta que publicamos gustosos:

Sr. Director de "LA TRIBUNA" Lic. don Octavio Jiménez S. D.

Muy estimado amigo mío:

Me complazco enviando a Ud. para que se sirva publicarlo en el diario que con tanto acierto Ud. dirige el siguiente despacho que acabo de recibir de Mendieta cuya vida y esfuerzos dedicados están a la causa del unionismo centroamericano.

Diriamba. — Nuestro partido rodea Gobierno Provisional Guatemala presidido ciudadano Carlos Herrera consecuentemente debemos apoyarlo todas secciones. Avísolo Acúsemse recibo. Afmo. amigo.

Salvador Mendieta.

So de Ud. con toda consideración muy afmo amigo y servidor.

A. Aguilar Machado.

La Revolución de Guatemala.

El precursor

No hemos olvidado los costarricenses la serie de discursos que pronunció en la Iglesia Catedral aquel joven orador de tan distinguida presencia, de voz tan elocuente y fluido, de pensamientos tan discretos y reposados como convenía a su dignidad episcopal. El espectáculo era en verdad excepcional. Las vastas naves invadidas por la más selecta concurrencia que puede darse en nuestro país y en el púlpito la noble personalidad de un convencido discípulo de Jesucristo que ponía al servicio de los humildes, el estudio de las cuestiones sociales y de los hondos problemas de la conciencia, todos los recursos de la ciencia, todos los artículos de una dicción impecable, más el soplo lírico que sólo posee el orador privilegiado por la naturaleza. Al finalizar de las apostólicas arengas, el auditorio entusiasmado aplaudía ruidosamente, olvidando la consigna de silencio de los templos.

Monsieur José Piñol y Batters es guatemalteco, pertenece a los que polemamos llamar la aristocracia. Es hijo de don Tadeo Piñol Bailly y de doña Las Catre Jauregui, está emparentado con las familias que dominaron la República en la época de Carrera y que durante las administraciones liberales han sido tratados como proscritos en su propia patria.

Hizo sus primeros estudios en la ciudad natal. Su edad de doce años marchó a Guatemala, ingresando al Colegio Pio Latinoamericano y distinguiéndose en el establecimiento predilecto de los Papas como alumno sobresaliente. En 1906 regresó a Guatemala y obtuvo las órdenes sacerdotales. Desde ese año inició sus esfuerzos en la enseñanza y obtuvo triunfos en el púlpito. El Arzobispo doctor Casanueva, que conocía a los hombres, como su señor Obispo Thiel, le nombró Rector del Seminario. Su trabajo sagrado incesante, sus numerosas conferencias de carácter altamente moralizador y sus brillantes dotes de artista de la palabra le conquistaron la sociedad y el pueblo.

¿Qué de extraño tiene que a la muerte del recordado Arzobispo, todas las miradas se fijaran en Monsieur Piñol? Pero sobrevino el veto del Presidente Estrada Cabrera que tenía por razón natural que defraudara las justas aspiraciones de la desventurada nación trinitizada. Gracias al ascenso de Monsieur Casanueva en el Vaticano, obtuvo al fin el nombramiento de Obispo y su conagración se verificó en nuestra capital, recibiendo las proporciones de un gran sacerdote en la vida social y religiosa.

Marchó a su diócesis—Granada—de Nicaragua y fue en su compañía el canónigo doctor Otto Campuzano, un hombre muy querido, en las aulas de Roma y después de un período de rudo batallar, la conjuración de malas voluntades extravajadas por el estrecho corrimiento nacionalista y el ardor del clima, lo obligaron a dejar su grey y a volver a Guatemala. Allí una misión más alta lo esperaba. El Obispo ejemplar se transforma, oye el llamado de los cautivos de la Penitenciaría, el mandato imperativo que los muertos, y se constituye en vengador de las víctimas de los veintidós años. Aparece el prócer. Su sermón ya no es de discusión serena, adornado con citas latinas del caudal de los libros sagrados, sino la imprección de fango del patriota, el látigo con que quisiera fatigar a los que trafrican con la soberanía y con la honra de su país. En cierto día denunció el adulterio de un Ministro favorito, otro plató la vida licen-

cia y sembró que arrastraba el déspota y al gran catupur de las gentes el noble obispo ofreció su pecho a los dardos de la legión de delatores y a las furias del tiempo.

Empiezan las maquinaciones para perderlo. "Ud. ascenderá al Arzobispado, pero yo no lo veré" había exclamado Estrada Cabrera, cuando Monsieur Piñol dio principio a su cruzada valerosa.

En octubre del año pasado la crisis culminó en la prisión del pastor por instigaciones del Presidente y complicidad del Arzobispo señor Ribero, jefe ejecutor de las voluntades de su padrino en Roma. Después de la prisión el destierro. Pero Monsieur Piñol no doblega sus energías.

Emudece la palabra, la pluma suple y continúa la empresa. Por todas las ciudades de los Estados Unidos que pasa prodiga sus reportajes y fulmina su indignación zapando en sus ojos vitales la dictadura. Los estudiantes y los obreros quedaron en Guatemala como depositarios de su idea y la Verdad en marcha, según la frase de Gullá, nadie puede detenerla. En la primavera de 1920, Centroamérica ha contemplado como cosa inaudita, el despertar de Guatemala y en sus calles bombardeadas y empujadas de Matanzas de los pueblos libres batió sus alas victoriosas.

La obra de Monsieur Piñol ha sido fecunda y la Iglesia puede inscribir ufanamente un nombre más en sus catálogos de honor.

Pujante es en verdad la contribución que el espíritu religioso ha dado en la historia a la libertad de los hombres, infundiendo ardor en los corazones de apóstoles y de héroes.

San León detuvo allá en lo antiguo a paso devastador de Attila sobre la civilización de occidente y Cardenas y Merrier es el símbolo inmortal de la protesta del derecho contra la fuerza en los anales contemporáneos.

El futuro Arzobispo Piñol merece toda nuestra reverencia. Fue un precursor en la tierra que lo vio nacer y gracias a su palabra y a su ejemplo, el símbolo actual de la libertad, cuando falta la libertad para su vuelo, dejará de ser inútil faros en el escudo nacional de Guatemala.

A las Damas Elegantes

Los Financeros Reyes Richard, presidentes de París, ocasionales y rejuvenen sombreros y plumas a la última moda. Para cada dama un modelo chic. Dan clase de confección de sombreros, flores, arte suizo (sin fierros ni tintes), lavado, tejido y tirado de plumas, escuela parisién, en diez lecciones. Se garantiza la enseñanza. Reciben alumnos en la Academia, situada en la Avenida "E" Este, N.º 154, frente a Jaime Carranza; también dan clases a domicilio. Pronto se cierra la inscripción. Además se permite invitar a sus personas que tengan interés en aprender esta bella industria.

AVISO

TIRAS de papel de 7 centímetros de ancho por 71 de largo, se venden en esta imprenta.

La Delegación Comercial de México

Desde hace algunos días se encuentra en esta capital el personal de la Delegación Comercial de México, compuesta por los señores Angel Legarda, Daniel Vela, D. Bojorquez y el señor Magana. Traen un muestrario de los productos de México bastante completo, a fin de dar a conocer sus industrias y la calidad de ellas en toda la América latina, principalmente en Centro América, donde piensan poder implantar un intercambio comercial que sea ventajoso a estos países. No sabemos cuando abrirá la exposición, pero será tan pronto como puedan hacer llegar de Puatarenas la carga.

Una de las cosas de mayor importancia que traen es el muestrario de casimires, pues su calidad y precio presenta grandes ventajas en estos momentos en que la ropa cuesta tanto dinero. Los casimires que produce México son importados por los fabricantes de los Estados Unidos y exportados por ellos mismos como manufactura americana, con un tanto por ciento más de precio muy tomable en cuenta.

Traen también una bonita serie de películas cinematográficas que exponen toda la vida de México, paisajes y adelantos. Serán expuestas en alguno de los teatros de aquí, gratis, para el público.

Fallecimiento

Anteayer a las 2 de la tarde, falleció en esta ciudad el activo comerciante e inteligente agricultor don Celestino Gómez Carballa.

El extinto, español, de Pontevedra, hacía algunos años se había radicado en el país habiendo logrado, con su trabajo, reunir una regular fortuna.

Ha muerto a la edad de 25 años.

El entierro se verificó ayer a las 10 de la mañana, después de los funerales que se celebraron en el templo de La Dolorosa.

Damos a su señora esposa e hijos el más sentido pésame.

Informe sobre caminos

El señor Gobernador de la Provincia don José Guzmán, ha pasado al señor Presidente de la República el informe enviado por los señores Jefes Políticos, relativos a los trabajos realizados en los caminos de sus jurisdicciones.

Esos informes hablan bien claro del abandono en que se han tenido los caminos, ya que por general todos dicen de pequeños trabajos comenzados y suspendidos por falta de fondos. Otros que habiéndose recurrido a la ayuda oficial, se siguieron los trabajos, como sucede en la cuesta de Torres de Guadalupe y ya casi al concluirse, se han suspendido, quedando sin comunicación fácil con la capital.

AVISO

A los Pasajeros del Tranvía

Estando en circulación una nueva emisión de tickets para viajar en los carros del Tranvía, esta Empresa ruega al público cambiar por los nuevos, a los Conductores los tickets que de la vieja emisión se encuentran en su poder.

The Costa Rica Electric Light and Traction Company Limited.

T. E. ZINK

14 de Abril de 1920.—15 v. 20

Ascensos militares

Por orden general de 14 de abril se les confiere el grado de coroneles a las siguientes personas:

Don Jenaro Bonilla Aguilar, don Juan R. Argüello de Vars, don Narciso Blanco, don Nicolás Ulloa, don Jorge Ureña Mora, don Próspero Fernández Güell, don Zenón Castro Quesada, don Juan Honorato Carrillo, don Herón Fernández Güell, don Aníbal Morales, don Juan María Quesada, don Ernesto Esquivel Sáenz, don Juan Gómez, don Aquiles Acosta García, don Francisco Bonilla Carranza, don Francisco Roldán Hildaigo, don Elías Ocampo, don Ramón Rojas Corrales, don Manuel Luján Mata, don Manuel J. Freer, don Abel Robles Troyo, don José J. Zavaleta Volio, don Alfredo Morales Fernández, don Rafael París Franceschi, don Daniel González Soto, don Antonio Arguedas Loiza, don Ricardo Arguedas Loiza, don Oscar Pinto Fernández y don Antonio Clófalo Güell.

Vapor en puerto

Limón, 23.—A las 6 am. ancló procedente de Cristóbal con 16 horas de travesía, el vapor americano "Zacapa" de 3122 tons y 195 trips., capitán Barrat. Pasajeros: Marold y Bric Piri, Ernesto Conrtad, Waltwr Young, Barry Putman, Samuel Calvert, Manuel García, Daniel Detrio, Salv. Masat, Ricardo Mline, Tomás Povedano y Sra., Diamante Canobbie, Josefina Cogones, Carlos Serrera, Enrique Nazari, Juan Trejos, doctor Jullán Iriás y señora, Rodolfo Heinhardt, José Schneider y señora y 23 en cubierta. Carga: 4950 bultos con 378 tons Correspondencia, 216 sacos. Consignado a la U. F. C. El capitán de puerto, Juan E. Romagoza E.

LISTER-WASH
SUPERIOR
LISTERINA

LA GRANJA

ALMACÉN DE ABARROTES DE
E. SABORIO & Co.

Se ha trasladado a su nuevo local en la Avenida Fernández Güell (antes Central) 75 varas al Oeste del Mercado y ha recibido un variadísimo surtido de Mercaderías que ofrece siempre a los precios más bajos de Plaza.

NO COMPRE UD. SIN CONSULTAR NUESTROS PRECIOS.

TOME SIEMPRE LA FAMOSA

CERVEZA TRAUBE

Imitada por todos — Igualada por ninguno

COMPANIA INDUSTRIAL

EL LABERINTO

DEPARTAMENTO DE ASERRADERO

EL MEJOR ASERRADERO DE COSTA RICA

EL MAS COMPLETO

EL MAS PERFECTO

La precisión y competencia de sus máquinas, permiten a la COMPANIA INDUSTRIAL EL LABERINTO, ASERRAR Y REASERRAR con tanta economía, que los clientes pueden pagar la alistada con el ahorro de madera.

PRUEBE Y SE CONVENCERA

Este aserradero puede alistar TROZAS de 40" x 40" hasta dejarlas en tablillas de 1/4 de pulgada.

EL ASERRADERO de la Compañía Industrial EL LABERINTO, tiene switch en el patio y está conectado con el Ferrocarril del Norte y el Ferrocarril al Pacífico.

APARTADO 108

San José, Costa Rica

TELEFONO 252

Esposas de 17 naciones

Washington. — El Departamento de Guerra informa que los soldados y oficiales de las Fuerzas Expedicionarias trajeron a sus hogares esposas de diecisiete nacionalidades; se asegura que 5000 contrajeron matrimonio mientras permanecían en el exterior, pero el dato exacto que se ha obtenido es solamente de 3709. De esta suma 2295 casaron con francesas; 1101 con inglesas y otros con mujeres de distintas nacionalidades, incluyendo de Luxemburgo, Bélgica, Suiza, Polonia, Grecia, Holanda, Rumanía, Serbia, Yugo Eslovia, Tcheco-Eslavia y México.

The Foreign Press Service

Cartas rezagadas

Lola V. v. de Chavez, Otilia Zuñiga, Joaquín Madrigal, Selo Sarmiento, Leonor Rodríguez, Eida Pacheco, Rosa Porras, María Fonseca, Rebecca Ledgesta, Carmén García, Arturo Fernández, Antonio López, Dimas Argüello, Carlos Rodríguez, José Castillo, Juana Francisca López, Delia Zeledón, Leovigildo Rojas, Aurelia de Brenes, Juan Francisco Torres P., Carlos L. Osorio, Consuelo Solís, Claudia Fernández G., Socorro Charría, Ana María Alvarado, Miguel García, Graciela Días, Juana de Jiménez, Ermelinda Vargas, M. Rivera M., Gerardo Bermejo Vicente Palavicini Zozena, Francisco María Fuentes F., Ciscetti, Administrador del diario Rafaela Polinaris, C. Alcher, Carmén Clara Castro, Trina Quesada, Mariana Rodríguez, Neptali Valverde, Georgina Merino, Juan Sibaja Soto, Teresa Durán Leas, Trávh P. Sultt, Clifford Alger Nathan, Luisa de Osborne, María Eugenia Jiménez, Elias S. Vallarino.

NUEVO CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE ESTADOS UNIDOS

EL TRIBUNAL DEL SENADO HA RETIRADO LOS CARGOS CONTRA CAILLAUX

DECLARACIONES DEL ALMIRANTE SIMS

Londres, abril 22.—El primer Lord del Almirantazgo, respondiendo a unas preguntas que le hicieron en la Cámara de los Comunes, dijo: que el gobierno tenía el proyecto de vender algunos barcos de guerra a naciones extranjeras; pero como todavía está pendiente el resultado de las negociaciones no se pueden divulgar detalles.

París, 22.—Fueron retirados los cargos contra el ex-Ministro Caillaux por el Alto Tribunal del Senado, mediante una votación de 213 contra 28. Esto ha eliminado la posibilidad de que fuera condenado a muerte. Caillaux hizo su propia defensa y al terminar lanzó un llamamiento despasionado a la justicia manifestando que no pedía misericordia.

Washington, 22.—Las indicaciones y peticiones del contralmirante Sims, no fueron atendidas por el Departamento Naval, pero fueron acatadas tan pronto como la situación general permitió la ayuda del jefe de las operaciones navales, según ha declarado la Comisión Investigadora del Senado

Para facilitar la comunicación de los mensajes de Sims, se creó un sistema especial. Toda comunicación del Almirante Sims, que se refería al movimiento de los barcos, era presentada al almirante Benson o al secretario Daniels, según lo declaró el propio almirante Sims en un largo interrogatorio, formulado por el Presidente Hale. Sims declaró también que los detalles de la ejecución eran ejecutados inmediatamente por sus subalternos.

Se realizaron todos los esfuerzos para simplificar la ejecución de las medidas aconsejadas por Sims, excepto en aquellos casos en que podía haber divergencia de opiniones.

Temple, Texas, 22.— James Ferguson, exgobernador de Texas anunció ayer su candidatura para presidente de los Estados Unidos, con la plataforma del Partido Americano, que fué organizado en Tarrant, Texas, en agosto último, por una porción del Partido Demócrata de Texas.

Escuela de Obstetricia Escuela de Enfermeras

Se pone en conocimiento de las interesadas que la matrícula para el curso lectivo del presente año continúa abierta en la Secretaría de la Facultad, (costado Sur del Parque Central) todos los días de 8 a 10 1/2 a. m. y de 1 1/2 a 5 p. m. y se cerrará el 15 de mayo próximo entrante, debiendo dar principio las clases en el local de la citada Facultad el lunes 3 de del mes dicho a las 4 p. m.

La matrícula es libre, y los cursos en ambas secciones durarán dos años en virtud de haberse aumentado el profesorado y las horas de clase.

San José, abril 23 de 1920.

Secretaría de la Facultad de Medicina

Se trata de fundar un Hospital para niños

El señor Presidente de la República ha aprobado el pedimento de los profesores señoritas Vitalla Madrigal, Anita Tristán, doña Auristela de Jiménez y señores don J. J. Vargas Calvo, J. Fidel Tristán, Omar Dengo, José Guerrero y Manuel C. Quesada, tendiente a que se les donen los enseres y el botiquín del Hospital de Emergencia, con el fin de instalar un hospital para niños.

Todos los objetos serán entregados bajo inventario.

La idea nos parece muy simpática pero su realización no la creamos factible. Los maestros

no pueden, dados sus múltiples quehaceres, atender un hospital como se debe. Por otra parte, para un hospital, se necesitan personas que entiendan el manejo de un edificio de esta índole.

Puesto que la Cruz Roja abarcará toda la nación y cobijará con su bandera todas las instituciones benéficas, creemos que los señores maestros, deben entrar en arreglos con aquella institución.

Por otra parte, la idea es digna de todo encomio y por ello felicitamos a los señores iniciadores.

A "El Viajero"

A este simpático bisemanario que se edita en Puntarenas, le damos las más sinceras gracias por el saludo que nos dedica en su último número correspondiente al jueves 22. Correspondientes de este modo la atención del estimable colega.

Piezas de moda

Al almacén de Música de J. D. Pérez y Cía. han llegado dos nuevas piezas del autor SMILES (Lee S. Roberts,) CLEO Y PACHES fox-trot, TELL ME Y EL TRIUNFO DEL AMOR, vals, y otras novedades que se reciben constantemente.

Se necesitan maestros

En la Villa de Acostz necesitan los servicios de un maestro titulado y un maestro o maestra para los distritos de Sabanilla y Cangrejal de Acosta.

Las personas que deseen ocupar esos puestos, deben dirigir las solicitudes al Sr. Inspector de Escuelas del circuito II de esta provincia don Matías Gámez.

Nuevo escalafón de maestros

Habiendo sido aprobada la nueva ley orgánica del Personal Docente, se procederá de acuerdo con ella, a levantar un nuevo escalafón.

Con ese fin, la Junta Calificadora, ha dado un término que vence el 15 de mayo, a fin de que todos los maestros completen y legalicen su hoja de servicios, pues de otro modo no podrán ser clasificados, sino de acuerdo con los datos que arrojen los expedientes que actualmente se encuentran en el archivo. Así pues, tomen nota de ésto los miembros del personal docente.

Junta Calificadora del Personal Docente

De conformidad con la Ley Orgánica del Personal Docente recientemente emitida, se va a formular un nuevo Escalafón de Maestros. Para ello se hace necesario que éstos completen y legalicen su Hoja de servicios hasta el 31 de diciembre de... 1919. En consecuencia, se da un término que vencerá el 15 de mayo próximo, a fin de que los señores preceptores presenten comprobante del tiempo de trabajo profesional, como queda indicado. De otro modo, o podrán ser clasificados, sino de acuerdo con los datos que arrojen los expedientes del archivo, actualmente.

M. GAMEZ MONGE.

Secretario de la Junta Calificadora.

San José, 23 de abril de 1920.

Edición de ayer: Agotada

Banco Mercantil de Costa Rica

Ofrecemos al público las Cartas de Crédito de la conocida casa bancaria neoyorkina Brown Brothers & Co., pagaderas en dólares o libras esterlinas.

También vendemos los Cheques de Viajeros del American Bankers' Association, "A. B. A.", que todo viajero reconoce como la manera más conveniente y práctica de llevar sus fondos, en vista de la gran facilidad con que se puede negociar en cualquier país civilizado.

Reunimos las mejores condiciones para llevar a cabo toda operación bancaria, utilizando los métodos más modernos y ventajosos.

CONTRASTE

El servicio de recetas para los pobres organizado por la Municipalidad de San José con motivo de la influenza lo hicieron dos boticas: la de don Elias Jiménez y otra.

Al liquidar cuentas la botica de don Elias cobró, por 600 recetas, \$ 600. La otra por 1.000 recetas, pidió la exorbitante suma de \$ 8.000, que rebajó luego a \$ 3.000, por habérsela objetado la Municipalidad. Pero lo Municipalidad todavía se resiste a pa-

gar esa cantidad, pues le llama la atención el contraste entre uno y otro precio, toda toda vez que los componentes de las recetas han sido semejantes.

El público está pendiente del resultado de este asunto, pues le interesa conocer cuáles son los verdaderos amigos de la comunidad y cuáles los que se aprovechan de una calamidad pública para ponerse las botas, como vulgarmente se dice.

EMULSION IMPERIAL

DE

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO CON GLICERO-FOSFATO DE CALCIO Y DE SODIO

Agente curativo de primer orden y poderoso reconstituyente en los casos de Raquitismo, Escrófula, Neurastenia, Debilidad General y en especial en las enfermedades del pecho.

Al valor nutritivo del Aceite de Hígado de Bacalao une la acción fortificante de los Glicerosfosfatos de Calcio y Sodio, que se extiende a todo el organismo.

FABRICACION NACIONAL,

BOTICA FRANCESA

Quién le suministrará a Ud.

OFERTAS EN FIRME

PARA

Inmediata entrega?

BUSCA USTED

UNA MAQUINA PARA AZUCAR?

ACERQUESE A

PIZA E HIJOS

Sección literaria de "La Tribuna"

Ave, Envidia!

Aspid punzante de la envidia, Ave!
Tu fustigas la calma que congela,
El rayo brota en la violencia, el ave
En paz se esponja y azocada vuela!

Si hay Luzbel emanación divina
En ti hay vislumbre de infernal nobleza,
Rampante, alada, la ambición fascina
Y si tu instinto al lodazal se inclina
Reptil tú eres y tu ley es esa!

Mírame mucho que mi mente inflamas
Con la luz fiera de tus ojos crueles....
¡Ah si vieras cual lucen tus escamas
En el tronco vivaz de mis laureles!

Gozaste el día que abismé mis galas,
Cándor herido renegando el vuelo;
Hoy concluye tu triunfo, hay en las alas
Fatalidad que las impulsa al cielo!

Si de mis cantos al gran haz sonoro
Tu cinta anudada de azabache fiero,
Sabio te sé: de mi auroral tesoro
Lo que dejes caer yo no lo quiero!

Esas cinta sombría es la Victoria....
Cuando describes tu ondulado rastro
Por todos los senderos de la gloria
Muerdes sombras de ala, luces de astro

Forja en la noche de tu vida impía
Cruces soñadas a mi blanca musa,
¡Si ha de vivir hasta cegar un día
Tus siniestras pupilas de Medusa!

No huyas, no, te quiero, a-í, a mi lado
Hasta la muerte, y más allá: te amo brasa?
Seguido la experiencia me ha enseñado
Que la sombra dá luz y la luz sombra....

Y estrecha y muere en el furor ingente;
Flor de una aciaga Flora esclarecida,
Quiero mostrarme al porvenir de frente,
Con el blasón supremo de tu diente
En los pétalos todos de mi vida.

Delmira Agustini

Los Caminos

Viejos caminos, caminos angostos
y amarillentos, cuántas veces nos
han llevado de niños por vosotros?
cuántas veces, ya hombres, hemos
ido por vosotros y por vosotros he-
mos llevado nuestra tristeza, nuestras
añias y nuestros desencantos?

(AZORIN)

Canto a los caminos de mi país!

Caminos anchos y serenos que
corrés tranquilos como reman-
sos; caminos jugueteros que es
caláis a saltos las pendientes
azuladas de nuestras montañas,
con movimientos infantiles como
de chiquillos que trepan a los
regazos maternales; caminos que
subía lentamente; caminos que
bajás ya precipitados, ya sin
a-resuramientos; caminos de las
llanuras que os tendéis entre
alfombras de esmeralda en la
estación de las lluvias, y de ter-
ciopelo de un fondo claro en los
veranos; a menudo vuestra sole-
dad se ve interrumpida por los
mugidos y el rumor de tempe-
stades que los rebañes de toros
levantan al pasar. Vuestro sue-
lo marcado con sus huellas, y a
veces salpicado con su sangre,
habla de la vida de estos nóm-
adas salejales. Después que ellos
se alejan, la paz inmensa en que
os envuelven las selvas en medio
de las cuales os deslizáis vuelve a
reinar, y el murmullo del viento
es el único que transita por vo-
sotros! Caminos todos que váis
a través de los campos de mi
país como mensajeros de frater-
nidad, ¡cuánto os amo y qué
lentos de belleza me parecéis!

Esta mañana la he pasado
contemplando las montañas del
Sur, cuyas crestas parecían des-
cansar sobre el cielo. ¡Qué quietud
se desprendería de sus flancos
vestidos de bosques, de maizales,
de potreros, entre los cuales los
caminos descienden hasta el valle
semajantes a pliegues gigantes-
cos! Un sol benigno de noviem-
bre tamizaba su oro a través de
una finísima gasa de niebla y un
agradable venticillo del Norte
hacía pensar en la dicha de las
alas. ¡Qué deseos sentí de
volar lejos de la ciudad, hacia
aquellas montañas, y luego sub-
ir lentamente los caminos que
ascienden por sus pendientes!

Contemplando aquellos cami-
nos pensé dulcemente en todos
los senderos que surcan nuestros
campos: unos con sus cercas de
piñuela, de entre las que salen,
al menor ruido, bandadas de pi-
pias alborotadoras y de tijos de
repaje fúnebre; otros, los de
Cartago y también muchos de
las provincias del N. O. alegres
con la alegría que le ofrecen sus

vallados de piedras vestidas de
musgo y adornadas de rositas
silvestres o de rosas de Jericó,
de suave aroma; caminos de las
tierras calientes que pasan entre
setos formados de árboles de
madera negra, que se engalan-
nan con sus ramilletes de flores
rosadas en el verano, de guachi-
pelines que por el mismo tiempo
alumbra la senda de pétalos de
oro, y de jinicuaves, buenos ár-
boles de cuyas ramas y troncos
mana una goma caritativa.

También pensé en los caminos
por los que ha pasado mi vida y
en cada uno de los cuales encon-
tré algo que parecía darle una
fisonomía particular.

Carretera aquella que sale de
mi ciudad hacia el pueblecillo
de S. y el que recorrí tantas ve-
ces cogida de la mano de mi
abuela. En los veranos era una
gloria mirarla: las cercas, forma-
das de itabos y de paros, flore-
cían. Los unos balanceaban los
racimos de sus flores blancas que
parecen campanitas de marfil y
los otros erizaban sus ramas de
puñaltos rojos. Y entre ellos
colgaba sus guirnaldas blancas
la barba de viejo. A la entrada de
las casas humildosas había tron-
cos con macizos de guarías que
reventaban en el tiempo de las
quemadas, cuando comienza a tro-
nar, por marzo. En esta época
me parecía que en cada una de
las casas Dios había prendido
una soorla. Oh! lindas flores de
guaría que cada año poneis el
encanto de vuestra belleza frágil
hasta en las chozas más pobres
de mi país!

Un arroyuelo acompañaba un
buen trecho del camino: arroyuelo
el más juguetón y cristali-
no que en mis días he visto.
Formaba un remanso bajo unos
sauces que metían sus ramas in-
dolentes en el agua. A su som-
bra vi siempre jóvenes lavand-
eras que golpeaban ropas y can-
taban. Recuerdo cómo comenza-
ba la canción que una, casi una
chiquilla entonó un día:

"Me aconsejan que te olvide,
yo no te puedo olvidar...."

Recuerdo también que esa
canción me siguió hasta que tras-
puse la eminencia, como una
golondrina que fuera volando por
el aire, a lo largo del camino.
Cuando dejé de oírme me pareció
que el encanto aquel, al que la
fina voz había puesto alas, se
había posado a descansar en las
ramas de alguno de los árboles
que coronaban la pendiente.

Más allá había una casita pin-
tada de azul y blanco con un

prado al frente y siempre que
pasé vi en él dos niños que jaga-
ron unos cabrillos negros.

He vuelto a transitar esa sen-
da; pero con gran dolor de mi
corazón he visto cómo la ciudad
se va apoderando de ella: las
casas urbanas han ido lentamen-
te haciéndola suya. Casi todas
las rústicas viviendas que la mi-
raban pasar frente a sus umbral-
es, han desaparecido. ¡Quélen
sabe que propretarlo metió mi
arroyuelo por sus predios para
poner sus ojos de cristal a mo-
ver quién sabe qué pesadas ruan-
das o hacer que los cantos de su
agua fueran a derramar sus me-
lodías sobre quién sabe qué
sembrado. En donde antes se
tendía el remanso, se levanta hoy
una casa barroca en la que habi-
ta la familia de un comerciante
retirado. Una vez, que iba yo
echando de menos el remanso y
las jóvenes lavanderas, vi al viejo
propietario paseando su gran
barriga, entre las coles y las
lechugas de la huerta que se
desplega al frente. Qué habrá
sido, me dije, de la dulce voz
que un día cantó:

"Me aconsejan que te olvide,
yo no te puedo olvidar...."

Pero no era ella la que aletea-
ba en ese momento en el aire,
sobre el camino.... Lo que sí fué
la tos del pesado burqués, y
aquel toser y aquel carraspear
fué lo que me acompañó un lar-
go pedazo del camino.

¿Qué habrá sido también de
los niños que jugaban con los
cabrillos negros? La casita aun
está en pie, pero cerrada y silen-
ciosa. Una de las paredes está
llena de musgo y amenaza ruina.

Pleno también con ternura en
otro camino que anda enredado
en las faldas de un cerro de la
cadena central y que sube en
pendiente hasta la limpia cabaña
de techo pajizo, en la que viven
unos sencillos corazones que me
quieren bien. A la entrada, cer-
ca de la huerta, una planta de

pastoras extendía sus ramas y
dijérase que salpicaba de alegría
la choza con las hojas rojas que
brotaban en el extremo de las
ramas. ¡Cuántas veces me senté
en el banco que hay junto al
umbral a mirar y mirar el cami-
no amarillado, que comenzaba
allá abajo donde un grupo de
eucaliptos levantaba su ramaje
plateado y, después que pasaba
frente a la choza de las pastoras,
se metía por un recodo entre
paredones tapizados de helechos
y de jarales! En las mañanas
olía bien aquel camino ¡buen
Dios! Las flores de jaral desple-
gaban al sol sus florescencias
de oro cargadas de perfume en-
vante y de miel, sobre las que
zumbaban enjambres enteros de
abejas de picuaro y de esos
abejones negruzcos que fabrican
con la miel de esta flor sus bolitas
dulces y perfumadas, que meten
en el interior de troncos y ramas
y las cuales son una golosina
buscada con afán por los chiquil-
los campesinos. Los eucaliptos
del bajo dejaban caer sobre el
sendero su sombra delicada, que
uno creía tejida de seda y que
convidaba a soñar. Esos eucalip-
tos a que el viento hacía mo-
ver con un movimiento tan ar-
monioso y cuyo follaje de tonos
argentinos parecía diluirse en
las noches de luna en el ambien-
te, y la casita de las pastoras,
daban a este sendero un encanto
particular que nunca he saboreado
en otra parte. Cuando yo lo
recorría, era muy joven y me
meía en sueños e ilusiones que
ahora se me antojan fabricados
de un tejido tan delicado como
el de la sombra de los eucaliptos,
sueños e ilusiones que después
la experiencia se ha encargado
de destejar con sus manos frías
y despiadadas. ¡Cuántas veces
pasé por allí lentamente cerca de
un corazón junto al cual el mío
se sentía tan dichoso como la
abeja sobre la flor en cuyo fondo
tiembla una gota de miel!

Pero después, la cruel deste-
jadora de mis ensueños me ha
en señado la malicia y hoy, cuan-
do me sale al paso el corazón
sobre el que descansé tan con-
fiada antaño, el mío se replega
lo mismo que las hojas de la
adormidera cuando las toca algo
extraño.

Hay también el camino que
sale melancólicamente y corro
pesaroso de dejarlo, de un pin-
toresco pueblecito que queda
en el fondo de un valle, al otro lado
de la cordillera que tengo ante
mí. Es este un camino en el
cual las tardes de verano ponen
una belleza tan sutil que se teme
moverse y hablar por temor de
romperla. Es una belleza hecha
con luz suave de crepúsculo,
con los hilos de oro que dejan
caer las estrellas que se entre-
abren, con el murmullo del río
que se aleja, con el perfume de
las flores de los árboles de dama
y de tuete que crecen en los
setos y con mil cosas más que no
se sabe qué son, pero en las que
deben haber puesto sus manos
la tristeza, la alegría, el amor.
Hay a la vera de este sendero

un cementerio donde son ente-
rrados todos los campesinos que
mueren en el valle. Al pasar,
se ven cruces de madera y túmu-
los sencillos descansando sobre
una hierba siempre verde, por
que la refresca la humedad del
río que corre allí cerca. La tris-
teza suave que flota en aquel
recinto, parece envolver todo el
camino. En cada recodo de él,
creese encontrar a la Melanco-
lía sentada en uno de los bordes,
con su frente apollada en una
mano y los pliegues de su man-
to color de luna flotando al vien-
to.

¿Y el camino del picapedrero?

Es esta una carretera ancha, pre-
dregosa y desamparada, con
grandes potreros que se extien-
den a los lados y en los que paca
una que otra vaca. En el tiem-
po en que yo lo recorría muy a
menudo, trabajaba en ella un
picapedrero. En una hondona-
da del mismo camino se había
construido una cabaña, cuyo te-
cho era de hojas de plátano. Me
contaron que no era del país,
pero que hacía bastantes años
desempeñaba su oficio en el lu-
gar, y que vivía solo. Nunca
he visto una figura más desalen-
tada que la de viejo picapedrero
inclinado sobre la piedra que
trabajaba. Tenía los ojos apaga-
dos, dos pozos de desaliento, que
parecían derramarse y correr
por las arrugas que surcaban sus
mejillas flácidas y su frente. Re-
cuerdo los deseos que me daban
de tenderme y de no saber nada
más de nada ni de nadie, cada
vez que transitaba por allí en los
mediodías y veía ante mí la calle
que reverberaba con el sol, el
aire lleno de la vibración persis-
tente y monótona de las cigar-
rras y del ruido sordo y metálico
del martillo del picapedrero so-
bre la piedra. ¡Pobre viejo! De
dónde había venido y qué hacía
en la vida? Yo me alejaba, pe-
ro aquellos golpes secos me per-
seguiendo un buen rato. Me hacían
el efecto del estribillo de una
canción que dijese del cansancio
y de la inconsciencia de la vida.

Y en mi memoria continúa el
desfile de caminos: el de la igle-
sita con torres oscuras, con la
entrada engalanada con una
planta de *bellisima*, cuyas hojas
de un verde oscuro y las flores
rosadas, formaban arabescos de-
licadísimos sobre la pared blanca.

En el campanario vivía una
colonia de golondrinas. En las
tardes y en las mañanas, cuando
el sol encasquetaba un gorro de
oro en las torres y, tío, tan, las
campanas tocaban el Angelus,
las aladas criaturillas se abor-
taban y hubieral asegurado que
ellas eran los repiques que salían
volando hacia los campos. En
los mediodías, el cura, un buen
viejo de rostro infantil, se paca-
ba bajo los naraños del jardín-
cillo, leyendo en su breviario.

Veo también el camino del
joven campesino, tísico, que al
anoecer tocaba acordeón bajo
el cobertizo de su casa, y recuer-
do la infinita dulzura que loavda
mi alma al sentir el hilo de mú-
sica que iba temblando sobre el
camino, entre la luz sedosa que
tienen los crepúsculos de esa re-
gión, en el verano.

¡Caminos todos de mi país que
os deslizáis llenos de encantos
por entre nuestras tierras, ¡cuán-
to os amo!

CARMEN LIRA.

Nov.—1913.

LECHE NESTLE

Sin azúcar (Crema evaporada) de la más fresca
acaban de recibir los Agentes Generales

HENRI FRICK & Co.

DE VENTA DONDE:

Eduardo Castro S., La Marina,—San José
Tomás Fernández y Hoo,—San José
R. Cañas & C., La Mascota,—San José
Otto Kopper & C.,—Grecia
United Fruit Company,—Limón

AVISO

TIRAS de papel de 7 centímetros
de ancho por 71 de largo, se
venden en esta imprenta.

Crónicas Extranjeras

Ebert y su esposa

La situación de Alemania presta especial oportunidad a cuanto se relaciona con el jefe socialista que hoy preside los destinos del antiguo Imperio de los Hohenzollern, Friedrich Ebert.

Hasta el presente fuerza es reconocer que Ebert se ha conducido de una manera muy hábil; y seguramente que debe mucho de su éxito a la mujer, que siendo una muchacha de Bremen, reía con regocijo al escucharle sus discursos al joven socialista, cuanto éste arengaba a los cargadores de muelles. Louise Ebert, es un admirable ejemplo de la "frau" de la Alemania del norte. Puede considerarse ella como un "gigósopo" viviente, o estabilizador del hogar; de Ebert. Es el principal consejero del Presidente, al mismo tiempo que su Secretario particular; es quien lleva las cuentas, quien edita sus discursos y aun quien le impone el régimen alimenticio a que debe sujetarse, cociéndole sus comidas con sus propia mano.

Y hace todavía las camisas de su marido como en los tiempos difíciles en que estaba tratando de educar a seis hijos y cuando el artesano político había fracasado.

Después de que obtuvo un precario puesto como editor de un periódico socialista, la "Burger Zeitung" de Bremen, Louise siguió pasando todavía penalidades, haciéndose toda su ropa, yendo de compras al mercado de Treptow, hasta que la familia se trasladó a ocupar la residencia oficial de Philip Scheidemann en la Wilhelmstrasse. Louise Rump, muchacha despierta, sensata y bien educada, era hija de un decorador de Bremen. Gustaba de leer versos en francés, pintaba flores y sabía quemar porcelana para adornar la casa, y naturalmente Louise, también tocaba el piano como hacen todas las muchachas de su clase. Pronto Herr Rump abrió una tienda con sus ahorros y Louise fué instalada como tenedora de libro; y directora de el negocio. Era entonces una muchacha flaca, de pelo oscuro y de grandes ojos negros; bastante competente, amante del ahorro y deseosa de extender el pequeño negocio que se le había confiado.

Un día sus clientes llegaron a la tienda haciéndose elogios del nuevo orador que había aparecido en la ciudad. Se trataba de un joven que hacía gestos extraños y que movía los brazos como si fueran dos aspas de un molino de viento. Las genietes acudían a mirar a Friedrich Ebert, sino a oír sus violentas diatribas contra el orden existente. Entonces se hallaba empleado en una guarnición de la ciudad de Bremen, pero tenía un carácter demasiado violento para conservar su puesto. Como resultado de sus prédicas estalló una huelga que afectó los negocios de Herr Rump. Ebert era el jefe de la huelga. Louise le había ya visto declarar en público y el padre invitó a su casa al joven socialista. Allí Fritz sucumbió, ante los encantos de la hija del anfitrión, quien se rió de él declarando que jamás se casaría con un hombre tan corto de estatura. Con toda seriedad Ebert, le recordó que todos los grandes hombres, desde San Pedro hasta Napoleón habían sido notables por su corta estatura. Pero entonces qué perspectiva tenía el joven?

Sin embargo el amor allanó los obstáculos, y el matrimonio ha sido desde entonces entre ellos una bendición. Louise era el complemento que necesitaba su fantástico marido. No tuvo empacho, en decirle que era muy poco alemán, verboso, valiente y físicamente fuerte, pero que en cambio no sabía apreciar la importancia de los detalles. Era enemigo declarado de escribir cartas, de llevar cuentas o despachar negocios de cualquiera especie. Así es que su periódico la "Burger Zeitung", se arrojó en sus negocios mientras que Ebert era el editor. No había fondos con qué pagar a un gerente, pero Louise accedió a salvar la situación y estableció el orden en medio de aquel caos periodístico. Desde día data el descubrimiento hecho por Ebert de los talentos de su esposa. Es fría cuando aquél se acelera. Le falta el entusias-

mo que a su Fritz, pero cuando se trata de negocios prácticos es la que le salva. Se encargó de la contabilidad, corrigió sus artículos, y escribió sus discursos, y en general puede decirse que fué quien le ayudó a elevarse en su carrera.

Fraut Ebert se negó absolutamente a vivir en el palacio imperial, y ni tan siquiera en el castillo de Bellevue, la última residencia del Kaiser en Berlín. Con mucha repugnancia abandonó su vivienda modesta en el barrio obrero de Treptow. Dos de sus hijos habían perdido el el uno en Macedonia y el otro en Chemin des Dames. El mayor de los supervivientes trabaja hoy en un periódico de Berlín; y Fraulein Ebert, la hija tenía un modesto puesto en una gran tienda de la capital, hasta que su familia llegó a la grandeza; fué entonces necesario que fuera a ayudar a su madre en la dirección de la casa presidencial. En esta casa no hubo trastorno alguno cuando el príncipe Max de Baden entregó la Cancillería a Friedrich Ebert, y Louise se mostró tan tranquila como siempre cuando su marido fué electo a la Presidencia por 277 votos entre 379. Despidió a los modistos de la corte de Berlín, que inmediatamente ueron a ofrecerle sus servicios, de-

echó la idea de que en su casa se celebraran grandes recepciones diplomáticas, y para solemnizar la elevación de su marido al primer puesto de Alemania, Frau Louise sólo consistió en destapar una botella de vino con unos cuantos amigos.

Hoy esa pareja disfruta de una renta que se eleva a más del doble de la que tiene el presidente de Francia, y parecen muy distantes los días en que Ebert ganaba 11 marcos a la semana y en que la fugalidad se imponía en aquella casa. Louise a declarado a los periodistas que si las mujeres hubiesen gozado de la plenitud de sus derechos políticos, no habría ocurrido la enorme calamidad que hoy pesa sobre Alemania. Frau Ebert teme que el hombre no es amante de la paz, y así lo declara mientras que se halla cosiendo la ropa de su familia.

CHAMPAGNE
Heidsieck
Pâté de Rodel
La Gran Vía

Se organizan los home gardens en esta ciudad

Nos informan el señor Inspector Agrícola don Juan José Carrazo que ya han sido organizados los home gardens o huertas caseras, en esta ciudad. Llamamos la atención de todos los padres de familia a fin de que den a sus niños las facilidades necesarias para esta clase de labores útiles en extremo. Si todos prestan su ayuda las huertas caseras irán extendiéndose por toda la ciudad, llegará a no haber un solo solar desocupado y con esto cada familia pobre tendrá sus legumbres en abundancia, hasta para venderlas y proveerse así de dinero.

Esperamos que todos los hogares prestarán su cooperación a las huertas caseras.

SACOS para maíz, frijoles
arroz y sal a 0-60
Tienda LA JUELITA
200 varas al Sur de Mauro Fernández

"La Tribuna" aumenta su personal

Desde ayer trabaja en nuestro cuerpo de redacción, el joven intelectual don Ramón Caldera, quien hace pocos días llegó de Nicaragua a tierras costarricenses, a ponerse al calor, según dice él, de este medio ambiente que admira desde hace diez años que tuvo ocasión de conocerlo.

ADAM'S CHICLETS
El confite de más consumo en el mundo.
Costo: muy poco.
Beneficio: mucho.
PRUEBE USTED Y SE CONVENCERÁ
Agente único,
SANTIAGO PALACIOS
Pasaje Jiménez - Tel. 599 - Apartado 1000

JARDINERIA
La Camelia
150 varas al Sur de la Iglesia de la Dolorosa
Francisco Avila
TELEFONO N° 172

El Remedio Supremo

Para combatir desde el principio las manifestaciones molestas de la

Influenza,

la gripe, los resfriados, los catarros, etc., las personas sensatas se sirven del remedio supremo y eficazísimo constituido por la combinación de Aspirina y la Fenacetina, cuyas respectivas acciones fisiológicas se refuerzan entre sí. La profesión médica prescribe con toda confianza y éxito insuperable las conocidas

TABLETAS "BAYER"
DE
Aspirina y Fenacetina

en tubos originales de etiqueta verde con la Cruz Bayer, cada uno de los cuales contiene veinte tabletas.

El efecto maravilloso se nota poco tiempo después de tomar la primera tableta.

Representantes: The Costa Rica Mercantile Co. (Frente a la Artillería)

Inserción solicitada

Harina y trigo

El Decreto número 1 de 7 de enero último dice en su artículo segundo: "El Trigo en grano que se introduzca pagará por derecho de importación dos céntimos por cada Kilogramo. (El Arancel de Aduanas fija ese derecho en tres y medio céntimos).

Como consecuencia de esa disposición inconstitucional llegaron a Limón en el vapor "Metapán" el 19 del actual 4924 sacos conteniendo 267,522 kilogramos de trigo para ser convertidos en harina en el Molino Costarricense.

Sin entrar en comentarios, por ahora, me limitaré a demostrar con números irrefutables, el grave perjuicio que sufren las rentas de la Nación con esa importación de trigo, y justamente empieza ese perjuicio en los momentos en que está para tomar posesión de la Presidencia de la República el señor Lic. don Julio Acosta quien tiene que hacer frente a todos los reclamos y compromisos que pesan sobre la Nación para lo cual necesita de las mayores rentas posibles, ya que el llamado Gobierno Provisional del Lic. don Francisco Aguilar Barquero, no se ha preocupado ni poco ni mucho, de abordar esos graves problemas económicos y de hacer concretado a decretar moratorias.

Eos 267,522 kilogramos de trigo, de acuerdo con el Decreto citado, pagarán: Derechos de 194,220 kgs.

a @ 0.02 \$ 530.43
2 90 de recargo... 107.00

Muelleje a 1 centavo por kilo... 1942.20 @ 15809.50

Igual en oro americano a 46 1/2 céntimos por @ 1.00; a \$ 3781.69.

En la elaboración de un bulto de harina de 90 kilogramos de peso, que es la forma en que se importa, se emplean 4 1/2 bushels de trigo con peso cada bushel de 60 libras o sean 270 lbs. equivalentes, en números redondos, a 124 kilogramos. Tendremos pues que esos 267,522 kilos de trigo producirán 2158 bultos de harina. Este número de bultos de 90 ks. cju. dan un total de 194,220 ks. de harina que pagarán:

Derechos de 194,220 kgs.
a @ 0.07 \$ 13595.40
2 90 de recargo... 271.90

Muelleje a 1 cen. tavo por kilo... 1942.20 @ 15809.50

Igual en oro americano a 46 1/2 centavos oro por cada @ 1.00; a \$ 7351.42.

Tenemos demostrado pues que 2158 bultos de harina importados en trigo pagan \$ 3781.69 y que introducidos como harina pagarán \$ 7351.42 lo cual diferencia en contra de las rentas de la Nación de \$ 3566.73 oro americano. Ya cuando llegaría esa diferencia a la harina que se consume en el país, que es alrededor de 6000 bultos mensuales, se importara como trigo para llegar a \$ 135000.00 o poco oro americano al mes.

Lo más sensible de este asunto es que el Licenciado don Francisco Aguilar Barquero supo en su oportunidad el perjuicio que la emisión del Decreto citado ocasionaría a las rentas de la Nación (sin embargo lo emitió, emisión con la cual el único beneficiado es el Molino Costarricense de los Srs. Lindo Bros o el que lo explota o los que lo explotan.

Debe preguntarse si el actual Gobierno prohibe tiene facultades para emitir decretos de carácter Legislativo que redunden en perjuicio de las rentas de la Nación.

San José, 22 de abril de 1920.

JUAN RAFAEL LIZANO

La respuesta del Admor. del Ferrocarril al Pacífico

Por exceso de materia, no publicamos en nuestro número de hoy una carta del administrador del Ferrocarril al Pacífico, contes tando a un artículo firmado por "un costarricense agradecido", que apareció en nuestro número de "La Tribuna" del viernes.

El martes próximo aparecerá esa carta; por el atraso involuntario pedimos excusas al señor Administrador.

Tiras de papel de 7 centímetros de ancho por 71 centímetros de largo.

NOTAS DE LA CALLE

Numeros corrillos que discuten los últimos sucesos políticos, estorban el paso en las aceras.

Creemos que para discusiones están los clubs y las plazas. La policía debe disolver esos grupos que obstruyen el libre paso por las calles.

Un señor Salazar fué agredido ayer tarde por una señora Col. Dicho señor recibió una grave herida producida por el golpe de un hierro.

En la Avenida Fernández Güell hay desde hace días un montón de escombros.

La Municipalidad debe ordenar que se retire cuanto antes.

Ayer se registraron varios incidentes personales, debidos a acaloramientos a consecuencia de discusiones políticas. Hubo uno bastante serio, pocos momentos antes de salir los trenes de la tarde para las provincias.

En los alrededores del Mercado, hubo ayer varios altercados entre vendedores y compradores de leña originados por el excesivo precio que ha alcanzado este combustible.

Actualmente se cotiza la leche en ésta ciudad, a razón de ¢ 0.45 la botella una barbaridad no sabemos a qué obedece el alto precio de ese artículo

Gratitud

Doy público testimonio de inmensa gratitud al Doctor Dn. Julio C. Ovaros por el acierto y cuidado exquisitos con que asistió a mi esposa, hoy ya restablecida de gravísima enfermedad.

Cristóbal Hernández.

Hoy pasó tren directo a Puntarenas

El tren que de esta ciudad salió ayer para Puntarenas llegó a aquel puerto a hora de itinerario.

Anoche a las siete recibimos el siguiente telegrama: Puntarenas, abril 24 A "La Tribuna",

Contestando Informe con respecto a paso en Roca Carballo, tengo el gusto de manifestarle que tren de pasajeros pasó directo a ésta.

José Esquivel S.

En bien de la Salubridad Pública

A iniciativa del Consejo Superior de Salubridad, el Poder Ejecutivo firmó ayer un importante decreto, tendiente a mejorar en lo posible las condiciones higiénicas de la República.

Sin espacio suficiente para dar una idea de ese decreto, dejamos ese trabajo para nuestra edición próxima.

LEA LOS AVISOS ECONÓMICOS

Teatro Variedades

DOMINGO 25 DE ABRIL DE 1920

Dos grandes funciones hoy!

MATINEE.—Episodios 1 y 2 de la monumental obra

JUDES

NOCHE.—Grandioso estreno—El Sistema del Honor

En ambas funciones nuevos programas de

DAS MANIACAS

PARA LA INFLUENZA BROMOQUINOIDES

MANUFACTURADAS POR LA

Botica Francesa

Nuestros anuncios son los más eficaces

TEATRO NACIONAL

Domingo, 25 de abril de 1920

Matinée a la 2 y 30 p. m.

La grandiosa opereta 3 en actos,

"Sybill"

En la noche: a las 8 y 30

—|| Grandiosa función de galá

Quinta de abono

Con la obra de mayor éxito en Costa Rica

La Duquesa del Bal-Tabarin

|| Éxito sin precedente! ||

ABONOS

CAFETALEROS Y AGRICULTORES EN GENERAL

Si deseais aumentar vuestros productos por medio del obrar, aprovechaos de la experiencia que ha costado a otros.

El abono Armour 5-7-5 os ofrece grandes ventajas debido a la rapidez con que muestra sus resultados.

Podemos suplirlo, debido a arreglos especiales, a razón de \$ 65.00 ton. de 2,000 lbs. en fábrica. Tenemos además, un surtido de otros abonos que podemos ofrecer con ventaja para los interesados, entre ellos,

American Gyanamid y Amo-Phos

Sírvanse entenderse con nuestros representantes los señores PIZA E HIJOS.

Southern Sales Corporation.

Crónicas de humor

¡ADELANTE CON LOS FAROLES!

Quisiera tener la pluma tan suelta y el ánimo tan firme como don "Hermenequildo" Saborío, para hablarles de eso mismo que él aborda con la perfección y la seguridad de un murrero; del Congreso.

A mi, mocosco liceista, recién salido de las aulas, no hay cosa que más me agrade que un escrito de esos con todo su jugo, como solía regalarmosos aquel pintoresco y ameno Manuel Benito para restregarme unas verdades de a folio a muchos que ni fueran ni son sus sobrinos; y aunque toda comparación es odiosa, leyendo a Saborío me pareció estar bajo la misma ducha de sinceridad que tantas veces estimulé mis arrechuchos literarios y recomforté mis esperanzas de poder algún día saltar sobre el públco, sobre mi público, la poderosa aspersión de que me siento dueño.

Por lo visto jamás ha habido aquí congresos, hasta ahora que va a ser de Hermenequildo; parodiando al rey "¡Apris moi la deluge!", este Adán de la Patria podría exclamar: "Antes de nosotros el caos".

Y se lo creo por lo mismo que decía antes: nada más grato para un joven que el juzo, el bueno, el legítimo juzo del hombre, sin mezclas ni adulteraciones.

Imaginó que estos señores Hermenequildo no serán gente de dar muchas vueltas antes de echarse, como los perros mañosos, cuando vean el "bien", lo llamarán con este nombre sencillo, corto y usual; aplaudirán a mandíbula batiente como escribía un antiguo maestro de crónicas, Salustio Quirós, todo lo que sea recto y bien intencionado; no se prestarán a las intrigas y antes bien las rechazarán indignados como impropias de su honradez y del decoro de quienes han jurado por Dios y por la Patria. Estos ciudadanos distinguirán, sin más que tocarlo con la lengua, el jarabe de pico, tan venenoso de suyo, del agua potable y transparente. Le crearán de seguro a las gentes formales y no a los charlatanes de oficio; tendrán en cuenta las obras de los demás para juzgarlos por ellas y no por las mezquindades que chismorrean quienes pretenden usarlos para subir, como por un andamio, al que después se le da una patada; andarán lejos y con cuidado de los políticos y desatenderán sus sugestiones, convencidos que viven solo para la tarea negativa de las venganzas, en vez de ocupar el tiempo en producir algo bueno, justo y de provecho.

El reinado de los Hermenequildos será el de los cortos discursos y al grano; no se borrarán nada por consignar sino en conciencia; sobrára tiempo en las sesiones ordinarias para el despacho de todos los negocios, y llegada la fecha, saldrán para sus

casas con aire de triunfo sobre la frente y tan ufanos, que les cabrá un buey...

Dice muy bien Saborío: "Ya estaban borrachos de Apolos que los dirigieran después de largos años para llevarlos hasta el desastre de los Tinoco", y entonces se dijeron: Vamos los Hermenequildos, "Y ya llegan. Adelante con los faroles!"

Dios quiera que alumbren, a fin de que por huir de los cantos de Apolos no vayan a trastabillar sobre las monedas de Mercurio; y los que tejan oídos que oigan, y los que solo memoria tengan, que se acuerden.

Un diálogo de Sócrates

Acaba de ser descubierta esta página en una obra desconocida de Jenofonte. Data 370 años antes de J. C. y contiene uno de los diálogos de Sócrates. Así lo cuenta Luis Roa en *Le Matin* del seis de marzo. Hé aquí la traducción:

Al encontrarse con Nicomaquido, Sócrates le dijo: "Mira estas que pasan. No llevan pantalones?"—"Por qué me lo preguntas, Sócrates?"—"Para que me diga de qué se hacen esos vestidos?"—"De paño."—"Y ese paño se fabrica de lana?"—"Exacto."—"De dónde proviene la lana?"—"Todos lo saben, Sócrates; la lana viene de los carneros."—"Te equivocas, Nicomaquido."—"Cómo, La lana, no la producen los carneros?"—"Cierro es; pero no todo el mundo lo sabe."—"Sócrates, tú te chancas..."—"No hay tal. Quién guarda la lana carneros?"—"Los pastores."—"De modo que sin pastores, ni carneros, ni lana, ni paño, ni pantalones de este género?"—"Es evidente."—"En un país donde nadie quisiera ser pastor, habría acaso lana?"—"No; que tu que no habrías carneros."—"En país así, crees tu que sería fácil procurarse pantalones?"—"Bao sería difícil..."—"Y caro?"—"Ca a día más y más, hasta que se acabarían."—"Qué dirías de un pueblo que sin dinero para comprar lana fuera, sin pastores y sin carneros, pretendiera con todo usar pantalones?"—"Díjame q' es un pueblo de locos?"—"Supón que en lugar de hacer un esfuerzo ante todo por multiplicar los pastores, los carneros, y el paño, es un pueblo que se contenta con reunir violentas asambleas para acusar a la sociedad de la desaparición de los pantalones?"—"Disparis, Sócrates, que está dos veces loco. Pero tales pueblos no existen..."—"Te equivocas hicomóquido, te voy a citar uno..."

El manuscrito encontrado se detiene aquí. Nunca conoceremos el pueblo que Sócrates quiso designar.

BR. JEJÉN

TIRAS de papel de 7 centímetros de ancho por 71 de largo, se venden en esta imprenta.

Avisos de ocasión

Cuatro líneas, cincuenta céntimos por inserción minimum, cuatro inserciones. — Pago anticipado

Casa DE HABITACION, con jardín en frente, muy apropiada para familia con niños, se vende. Informes en la Librería Lehmann.

Llavero perdido. Con varias llaves en una cadenita de plata y un plaquita con las iniciales J.P.A. Se dará una buena gratificación a quien lo entregue en la Oficina de J. P. ARANGO & CO. Inc. Contiguo a La Alhambra o en la casa de habitación del Sr. Arango, 150 varas Norte de la Iglesia del Carmen.

Mixtura tónico-digestiva cura la DISPEPSIA y estimula la DIGESTION. Preparación especial de la acreditada FARMACIA GRILLO.

Se necesita una maestra de baile para dar clases a dos jóvenes. Para informes diríjase al apartado 872.

Se vende casa pequeña, situado al Norte de esta capital; ubicada en los lotes del Padre Umaña. En estos talleres informarán. — ROBERTO VARGAS C.

Motor de gasolina tres caballos de fuerza se vende en perfecto buen estado. Gómez Miralles. — Teléfono 490. — Apartado 919 | San José.

Cuadros perdidos Han desaparecido de mi casa dos grandes cuadros que representan a Pierrot y Colombina. Se gratificará bien a quien dé indicios de su paradero. Francisco Alvarado M. — Tienda de Mata & Co.

Casa Se vende una en esta ciudad, esquinera, punto comercial, con patio grande. Informará el Lic. don Gerardo Castro M.

Se venden dos vestidos de levita y dos fracs enteramente nuevos confeccionados en París con los mejores materiales. En estas oficinas informarán.

NO PAGUE USTED

Precios exagerados por materiales de ZAPATERIA

APROVECHESE

De las últimas REBAJAS

PIDANOS

muestras y precios de Glacés, Titanes, Impermeable y Arabian

Alfredo Mata & Cia.

Ap. 127.

Tel. 347.

"LA GEISHA" Y "LA FERIA"

Las preferidas de la Sociedad

Si quiere ser chic, visite estas Cantinas

TIRAJE DE HOY, 7,000 EJEMPLARES

Notas cortas

Se nombró Agente de Policía de Chomes de Puntarenas, a don Melisandro Rodríguez en reemplazo de don Rafael Quirós.

Fué nombrado Médico del Pueblo del Cantón de Palmares al Dr. don Salvador Garrido G. con la dotación mensual de cien colones.

Una señora Rivero, se quejó a la policía de que habiendo entregado un billete de ₡ 5⁰⁰ a un lechero pagándole una botella de leche, le dió ₡ 1,55 vueltos, alegando que el billete era de ₡ 2⁰⁰.

Se asignó una pensión vitalicia de ₡ 27⁰⁰ al señor Nicolás Lizano Rojas ex-empleado público de la ciudad de Cartago.

Pasaportes

- Don Rafael Iglesias para Cuba y Estados Unidos.
- Joaquín V. Fernández para Jamaica y Estados Unidos.
- Rafael Vaquít Havis, para Centro América.
- Elida Flores para Centro América.
- Ulises Escalante y Sra. para Estados Unidos.

Nacimientos

- María de los Angeles, legítima de Estanislao Valverde y Pastora Chinchilla.
- Luz Georgina del Socorro, legítima de Manuel Chacón y María Saborio.
- Juan José, legítimo de Jesús Hernández, y María Mora.
- María Candelaria, legítima de José Guardia y Delfina Castillo.
- María Teresa, natural de María Luisa Tabauh.

Pedid siempre
COGNAC 'DOMEQ'

The Costa Rica Mercantile Co.

Representantes — San José C. R.

Ud. evitará el mal reinante tomando constantemente el exquisito

Pavo Real Punch

AGENTE UNICO:
Manuel Ortega hijo

APARTADO 847

TELÉFONO 634

DR. CONSTANTINO HERDOCIA

MEDICO Y CIRUJANO

Especialidad en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta

Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

OFICINA: CONTIGUO AL TEATRO VARIEDADES

C. MARTIN & Co.

Acaban de recibir:

Parafina

Aguarrás

Aceite de Linaza

Pintura verde fina

Teléfono 849

IMPRESA LA TRIBUNA

Estrada Cabrera en Costa Rica!

¡Alerta ALERTA Alerta!

5000 varas Céfiros de 1:40 a 0.80 céntimos

Lienzo anchísimo a 50 céntimos la vara

Géneros imitación lana, de 1-75 a 1.00 colón la vara

Un juego de dormitorio, que costó 1000 colones, en 600

Un piano en 300 colones y una buena pianola en 1500 colones

5000 docenas medias de 8 a 4 colones docena, y a 35 cts. el par

Tienda de Alajuelita

200 varas al Sur de la Escuela Mauro Fernández